

FUENTES PARA EL ESTUDIO DE LA HISTORIA MODERNA DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS

Título: Proclama del Ejército Regenerador de Sierra Gorda

Fecha: 14 de marzo de 1849 Firmante: Eleuterio Quiroz

Lugar: Río Verde, San Luis Potosí

Secretaria del Gobno. del Estado de Sⁿ Luis Potosí = Ejercito Regenerador de Sierra Gorda = E. S. = Con esta f^{ha} me dirijo al E. S. Gobr de este Estado en los términos siguientes=,, Ya sabe V. E. que por las ineptitudes de su Gob no me he posecionado de este Departamento pues que si V. E. hubiera discurrido con la cabeza fresca y obrado con rectitud, como debe hacerlo el q. es jefe de un Estado ya habría terminado la rebolucion sin compromiso alguno de estos pueblos que si ha tenido victimas, solo V. E. es el responsable por la notoria incapacidad, y de ello soy yo mandando en esta plaza, un argumento de bulto. Por lo dicho y por que el verdadero Gobernador constitucional de este Esto lo es el E. S. Lic. Dn Ramon Adame quien fue lanzado de la hueste revolucionariam^{te}. Después S.E. no firmó la iniciativa de 12 de Obre de 1847 que se tomó por pretesto pa quitarlo, ni se le probó nada en su contra en la cuenta que se le instruyo pa aclarar los hechos de aquella epoca puesto que ningún castigo se le impuso; aquardo que en el momento de recibir V. E. esta nota lo llame y le entregue el Gobno en concepto de que sí así no lo verificare marchare sobre esta Capital y V. E. responderá ante Dios y los hombres de los desastres q. esta grra ocacionara en lo futuro, después de pesar ya sobre su cabeza todas las calamidades que estas poblaciones han sufrido. Yo quiero entenderme con el E. S. Adame y las negociaciones q. se entablaran diran si soy o no amigo de la paz y del órden no envíandole a V. E. el plan que mi Ejercito ha proclamado en esta Ciudad por q. desde ahora pa lo decisivo desconozco la autoridad, sirviesele de inteligencia que no tomo la fuerza sivica que se me otorga pa contener mi marcha triunfante por que dentro de pocos días contaré con tres ó cuatro mil hombres, pues todos los infelices que desean un mejor bien estar social adquirido por leyes sabias y equitatibas se presentaran con entuciasmo á engrosar las filas de los valientes que me siguen. En fin Sr. Gobernador no creo q. V. E. prefiera la satisfacción de esta sentado en la silla y bajo el docel del Gobno infringiendo las leyes y cometiendo abusos de toda especie, á ebitar desgracias dependiendo de un puesto que indignamte ocupa" = Por tanto espero que V. E. se dignara volver á ocupar la silla de donde con injusticia fue lanzado y cuente V. E. con g. nos entenderemos perfectam^{te} sobre el arreglo de todos los negocios que han de tratarse y la paz renacerá muy en breve. Así mismo espero que se publicará esta nota por la prensa para q. se vea que la revolución q. acaudillo se ha regularizado y q. no es una guerra de bandidos la q. se hace, sino que se proclaman ideas políticas y eminentem^{te} sociales propias del siglo en que vivimos, según lo vera V. E. en el Plan que tengo el honor de acompañarle y de que lo enbié un tanto con fha de ayer al E. S. Gral. En Jefe de la Division Bustamte sea efecto de que S. E. la eleve al conocimiento del E. S. Presidente de la Republica = Protesto a V. E. las consideraciones de mi respeto

= Dios y Libertad Río verde Mzo 14 de 1849= Eleuterio Quiroz= E. S. Gobernador del Esdo. Libre y soberano Dn Ramon Adame= Sn Luis Potosí= Es copia del original que sertifico = Sn Luis Potosí Mzo 15 de 1849= Sebastian blanco oficial primero



FUENTES PARA EL ESTUDIO DE LA HISTORIA MODERNA DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS

Es copia Quetro. Mzo. 23/49 Man. Gutierrez [rúbrica] Srio.

Clasificación local: Archivo Histórico de la Secretaría de la Defensa Nacional, Operaciones Militares; exp. 481.3/2939; f. 38-39v.

Transcrito por: Luis Antonio Gómez Rodríguez